

Une collégienne gagnante d'un séjour en Allemagne

MOTS-CLÉS: CONCOURS • ALLEMAND • SECONDAIRE II • PROGRAMME INTERNATIONAL

Depuis 1952, la «Kultusministerkonferenz», basée à Bonn, organise un programme international pour motiver à l'apprentissage de la langue allemande (www.kmk-pad.org). Chaque année, un concours est lancé afin d'offrir l'opportunité à des élèves de 15 à 17 ans, ayant de très bonnes notes en allemand, de parfaire leurs connaissances linguistiques et de découvrir l'Allemagne. Cette année, c'est le Valais qui concourait au niveau romand. Corinne Barras, responsable du Bureau des Echanges linguistiques, avait invité les établissements du secondaire II général à diffuser l'information sur ce concours. Trois élèves (deux garçons et une fille, représentant les trois collèges du Valais romand) ont postulé et au final c'est Aurore Nayet, ayant déjà effectué un échange linguistique de courte durée en Allemagne, qui a bénéficié d'un séjour offert du 2 juillet au 1^{er} août 2014. Au niveau suisse, une Tessinoise a également bénéficié cette année de cette opportunité.

Rencontre avec Aurore Nayet, actuellement étudiante en 2^e année au Lycée-Collège de la Planta de Sion.

Aurore, comment avez-vous eu connaissance de ce concours?
C'est ma prof d'allemand qui nous en a parlé. Il fallait réagir rapide-

ment, car il ne restait que deux jours avant le délai d'inscription.

Qu'est-ce qui vous a motivée à envoyer votre dossier?

Comme tout était payé, qu'il s'agisse du voyage, des hôtels, des restaurants ou des visites, c'était une chance à saisir. En plus, le séjour s'étendait sur un mois, avec un programme très varié, permettant de visiter Berlin, Hamburg et Bonn.

Comment s'est déroulé le séjour?

Je suis arrivée à Frankfurt, avant de passer cinq jours à Bonn, avec des excursions à Köln. Ensuite, j'ai séjourné dans la famille d'accueil à Nürnberg. Le programme s'est terminé par six jours à Hamburg et six jours à Berlin.

Pendant les excursions en ville, étiez-vous avec des Allemands?

Nous étions nombreux, issus de 90 pays, et répartis dans des groupes de quinze personnes. Pour assurer l'organisation, deux étudiantes allemandes ont accompagné

notre groupe, mais il y avait aussi un élève de notre âge, venant de Nürnberg. Nous avons visité des musées, découvert les curiosités de la ville et assisté à des spectacles.

Et dans la famille d'accueil, étiez-vous répartis par groupe?

Chaque famille d'accueil recevait un jeune, mais elles formaient une sorte de réseau, ce qui permettait de se retrouver ponctuellement.

Vous avez aussi suivi des cours...

Parfois nous suivions, en tant qu'auditeurs, les cours avec nos correspon-

dants, mais parfois des cours étaient organisés rien que pour nous afin que l'on puisse se familiariser avec l'histoire et la culture allemandes.



Aurore Nayet

Était-ce difficile de s'intégrer dans le groupe?

Un peu au début, car il y avait des jeunes de certains pays qui avaient un excellent niveau d'allemand. Cependant, comme les cours ne portaient pas sur la grammaire, ce n'était pas vraiment gênant.

L'anglais a-t-il parfois pris le pas sur l'allemand?

Très rarement. Entre nous, nous communiquions en allemand. A la fin, on arrivait à débattre sur des sujets simples sans trop de difficultés.

Quel bilan faites-vous de cette expérience?

Sur le plan linguistique, cela m'a aidée à oser m'exprimer, sans avoir peur de faire des fautes. Humainement, je me suis fait des amis de différentes nationalités. C'était génial de pouvoir découvrir autant de grandes villes allemandes.

*Propos recueillis
par Nadia Revaz*

Bureau des Echanges
Linguistiques
www.vs.ch/bel